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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICA 

CULTURAL – COMCULT REALIZADA NO DIA 12 DE JULHO DE 2023. 

 

 

Aos doze dias do mês de julho de 2023, no auditório da Secretaria de Educação de Guaratinguetá, às 19 

horas, deu-se início a Assembleia Geral Ordinária do COMCULT, com quórum qualificado conforme Folha de 

Presença devidamente assinada. Iniciou os trabalhos o Presidente Interino, Sr. Agenor de Castro Ferreira, 

apresentando as justificativas pela não realização da AGO de Junho/2023.  Alegou que tal fato se deu em 

função da Secretaria Municipal de Cultura estar realizando suas Audiências Públicas para a Lei Paulo Gustavo, 

razão pela qual a Mesa Diretiva achou por bem liberar os conselheiros naquele mês para que participassem 

ativamente das mesmas, uma vez que essas oitivas eram importantes para a classe artística do município. 

Em seguida, o Presidente Interino coloca em votação a aprovação da Ata de Abril/2023, ainda da gestão do 

ex-presidente Milton Marques, e a Ata de Maio/2023, já na gestão interina do  vice-presidente, Sr. Agenor 

de Castro, as quais foram devidamente aprovadas pela Plenária e devem seguir para publicação. Após a 

leitura da Ata de Maio, a conselheira Cida Mathidios, a título de esclarecimentos, pronunciou-se sobre uma 

afirmação do Sr. Wellington Vilanova a respeito da instabilidade na mesa diretiva do Comcult, comentário 

este que foi ratificado e ampliado pelo conselheiro Walter Addeo. Na ata de maio/2023 fora dito pelo Sr. 

Wellington Vilanova que de três gestões para cá, os respectivos presidentes teriam pedido demissão do 

cargo. Tal afirmação, entretanto, não procede. Nas duas últimas gestões presididas, respectivamente, pela 

Sra. Inês Moraes e Sra. Teresa Barbosa, ambas terminaram suas gestões estatutárias. Entretanto, no término 

da gestão da Sra. Teresa Barbosa houve uma tentativa da Mesa Diretiva de suspensão das eleições daquele 

ano e prorrogação de mandato de seus integrantes, o que foi sustado pela Promotoria Pública do Estado de 

São Paulo. Feitos os esclarecimentos, em seguida, o Presidente pediu desculpas por não poder continuar no 

cargo como presidente interino por incompatibilidade de tempo, uma vez que já exerce funções no Conselho 

de Turismo, na coordenadoria da Estrada da Fé, além de suas funções na Secretaria de Turismo e que lhe 

seria excessivo acumular mais um cargo no COMCULT, mas que se manteria como conselheiro representando 

a Secretaria de Turismo no Conselho de Cultura. Na sequência, o Segundo Secretário, Sr. Tiago Antunes 

Domingos, tomou da palavra e disse que também por acúmulo de cargos, não poderia manter-se como 

Segundo Secretário na Mesa Diretiva, mas continuaria com sua cadeira como Conselheiro, colaborando com 
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o Comcult. Após essas explicações, o Vice-Presidente, Sr. Agenor de Castro, seguindo o que consta nos 

Estatutos do Conselho de Cultura, convida a Conselheira mais antiga do núcleo “Notório Saber”, Sra. Cida 

Mathidios para que assuma a Presidência interina do Conselho. Tomando a palavra, a Sra. Cida Mathidios 

alega que também não pode assumir a Presidência interina por motivos particulares e familiares. Tendo a 

conselheira declinado do cargo, o Sr. Agenor de Castro, então, convida o segundo membro mais antigo do 

núcleo “Notório Saber”, Sr. Walter Cezar Addeo, para assumir o cargo. O Conselheiro concorda em assumir 

a interinidade até o final da gestão neste ano, quando haverá novas eleições gerais para renovação do 

Conselho de Cultura, mas antes solicita alguns esclarecimentos sobre a transição de comando havida entre 

o ex-presidente Milton Marques e o Vice Presidente Agenor de Castro. Pergunta então sobre a situação das 

chaves da sede do Comcult e é informado que as mesmas ainda não foram entregues pelo ex-presidente. 

Pergunta sobre as senhas de acesso ao mailing do Comcult e sobre a numeração dos Ofícios na gestão do Sr. 

Milton Marques e é informado de que também não foram transferidas integralmente pelo ex-presidente ao 

presidente em exercício, Sr. Agenor de Castro Ferreira. Observa, o Sr. Walter Addeo que o ex-presidente, Sr. 

Milton Marques, ainda não encaminhou a transcrição da AGE de 03/05/2023 para aprovação pela Plenária. 

O vice-presidente e o segundo secretário informaram que iriam entrar em contato com o mesmo e solicitar 

o documento.  Em seguida, o Sr. Agenor de Castro faz referência ao falecimento de um dos maiores 

encenadores da cena teatral do país, José Celso Martinez e solicita um minuto de silêncio “in memoriam”. A 

pedido da conselheira Celi Nunes, o minuto de silêncio é transformado numa grande salva de palmas pela 

plenária em homenagem ao teatrólogo falecido. Em seguida, o novo presidente interino, usa da palavra e 

convida a Conselheira, Sra. Lila Vanzella, para, interinamente, assumir a vice-presidência com ele, a qual 

aceita. Convida em seguida, a Conselheira, Sra. Rosângela Canuto, para assumir interinamente o cargo de 

Primeira Secretária, a qual aceita. Finalmente, convida o Conselheiro, Sr. Adriano Francisco Zappa, para 

assumir interinamente o cargo de Segundo Secretário, o qual aceita, ficando assim reconstituída 

interinamente a Mesa Diretiva até o final desta gestão. Em seguida, é aberta a palavra aos conselheiros 

presentes e, em seguida, aos visitantes. A Conselheira Marisa Papa pede a palavra e elogia a escolha dos 

novos nomes da Mesa Diretiva, principalmente pela competência dos mesmos. Um dos visitantes, Sr. Rogério 

Rabelo, pede a palavra e pede a atenção do Conselho de Cultura para a defesa do nosso patrimônio material, 

imaterial e natural, principalmente na defesa da qualidade de nossas águas, nascentes e parques, 

extremamente vulneráveis frente a especulação imobiliária. O presidente interino agradece a presença e diz 

que a defesa de nosso patrimônio natural, material e imaterial é assunto mais do que relevante para o 

Conselho de Cultura e até que seja criado o Conselho do Meio Ambiente, previsto na Lei do Patrimônio, o 

COMCULT manterá toda sua atenção nesta questão, mais do que importante para o ecossistema sustentável 



Conselho Municipal de Política 
Cultural de Guaratinguetá / SP 

 

 
 

3 
 

de nossa cidade. Nada mais havendo a tratar, convidando os presentes para a próxima AGO a realizar-se no 

dia 09/08/2023, deu-se por encerrada a presente AGO, que vai assinada pelas duas interinidades que a 

realizaram, Sr. Agenor de Castro Ferreira, ex-Vice Presidente, Sr. Tiago Antunes Domingos, ex-Segundo 

Secretário, e por mim, Walter Cezar Addeo, atual Presidente Interino. 

Guaratinguetá, 12 de julho de 2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


